

ABSTRAK

Ni'in Masruroh, NIM. 17101153038, Pelaksanaan Akad *Qardhul Hasan* dalam Perspektif Fatwa DSN No: 19/DSN-MUI/IV/2001 (Studi di BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2019, Pembimbing Dr. Kutbudiin Aibak S.Ag., M.H.I

Kata Kunci: Akad *Qardhul hasan*, Fatwa DSN No: 19/DSN-MUI/IV/2001.

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan adanya konsep persaudaraan, dimana di dalam Islam saudara dengan saudara yang lainnya di perlakukan secara sama, baik di dalam hukum maupun keadilan ekonomi. Tanpa pengimbangan keadilan ekonomi, sangatlah penting. Dengan keadilan ekonomi juga, setiap individu akan mendapatkan haknya sesuai dengan kontribusi masing-masing kepada masyarakat. Akad *qardhul hasan* sangat cocok untuk menggambarkan keadilan ekonomi, karena *qardhul hasan* merupakan pemberian harta kepada orang lain yang dapat ditagih atau diminta kembali atau dengan kata lain meminjamkan tanpa mengharapkan imbalan. *Qardhul hasan* sangat cocok untuk diterapkan, supaya kesejahteraan bisa merata baik bagi orang-orang kaya maupun orang-orang yang tidak mampu.

Fokus penelitian ini bertujuan memberikan gambaran bagaimana pelaksanaan akad *qardhul hasan* di BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung, apakah sudah sesuai dengan Fatwa DSN MUI. Di dalam penelitian ini penulis mempunyai 2 rumusan masalah adalah: 1) Bagaimana pelaksanaan akad *qardhul hasan* dalam BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung? 2) Bagaimana pelaksanaan akad *qardhul hasan* dalam perspektif Fatwa DSN No: 19/DSN-MUI/IV/2001? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mendeskripsikan pelaksanaan akad *qardhul hasan* di BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung. 2) Untuk menganalisa akad *qardhul hasan* di BMT Istiqomah Karangrejo Kabupaten Tulungagung dalam Fatwa No: 19/DSN-MUI/IV/2001.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penulisan ini adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian yang dilakukan dilapangan atau dalam masyarakat. Penelitian ini juga sering disebut dengan penelitian yuridis-empiris, yaitu dengan fokus penelitian pada aspek-aspek hukum dalam interaksi sosial di dalam BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung. Metode yang digunakan dalam mengumpulkan data yaitu dengan metode dokumentasi, wawancara, dan observasi, setelah data terkumpul semua, langkah selanjutnya adalah menganalisis data tersebut.

Hasil penelitian ini diketahui bahwa pelaksanaan akad *qardhul hasan* di BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung tidak sesuai dengan Fatwa MUI No: 19/DSN-MUI/IV/2001. Hal ini nampak pada akad *qardhul hasan* yang ada di BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung, dimana pihak BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung memberikan persyaratan tambahan pada hutang anggota. Tambahan tersebut nantinya akan masuk kedalam infaq. Pelarangan tambahan di dalam akad *qardhul hasan* disebutkan di dalam Fatwa DSN MUI tidak diperbolehkan adanya perjanjian infaq di awal, karena infaq merupakan

sumbangan yang harus diberikan dengan rasa ikhlas tanpa adanya paksaan atau perjanjian.

ABSTRACT

Ni'in Masruroh, NIM. 17101153038, **The implementation of the *Qardhul hasan* Agreement in the Perspective of DSN Fatwa No: 19/DSN-MUI/IV/2001 (Study at BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung)**, Department of Islamic Economics Law, Faculty of Sharia and Law, State Islamic Institute (IAIN) of Tulungagung, 2019, Advisor: Dr. Kutbudiin Aibak S.Ag., M.H.I.

Keyword: *Qardhul hasan* Agreement, Fatwa DSN No: 19/DSN-MUI/IV/2001.

This research is motivated by the concept of brotherhood, where in Islam you and others are treated equally, both in law and economic justice. Without a balance of economic justice, it is very important. With economic justice too, each individual will get his rights in accordance with their respective contributions to society. The *Qardhul hasan* agreement is very suitable to describe economic justice, because *Qardhul hasan* is the giving of property to other people who can be billed or asked to return or in other words lend without expecting a reward. *Qardhul hasan* is very suitable to be applied, so that welfare can be equitable for both rich people and poor people.

The focus of this research aims to provide an overview The implementation of the *Qardhul hasan* Agreement in BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung, is it in accordance with the MUI DSN Fatwa. In this research the authors have 2 problem formulations are: 1) how is the implementation of the *Qardhul hasan* Agreement in BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung ?. 2) how is The implementation of the *Qardhul hasan* Agreement in the Perspective of DSN Fatwa No:19/DSN-MUI/IV/2001 at BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung?. The purpose of this research is 1) To describe the implementation of the *Qardhul hasan* Agreement in BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung. 2) To describe the implementation of the *Qardhul hasan* Agreement in the Perspective of DSN Fatwa No:19/DSN-MUI/IV/2001 at BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung.

The type of research used in this writing is *field research*, namely research carried out in the field or in society. This research is also often referred to as Juridical-Empirical research, namely with a focus on research on legal aspects in social interaction within BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung. The method used in collecting data is by the method of documentation, interviews, and observation, after all the data has been collected, the next step is to analyze the data.

The results of this research that the implementation of the *Qardhul hasan* Agreement at BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung is not in accordance with the MUI Fatwa No: 19/DSN-MUI/IV/2001. This was evident in the *Qardhul hasan* agreement at BMT Istiqomah Krangrejo Tulungagung, where BMT Istiqomah Karangrejo Tulungagung provided additional requirements for member

debts. These additions will later enter into infaq. Additional prohibitions in the *Qardhul hasan* agreement are mentioned in the MUI DSN Fatwa which are not permitted in the initial agreement, because infaq is a contribution that must be given with sincerity without coercion or agreement.

الملخص

نيئن مسرورة، رقم القيد: 17101153038، تطبيق عقد قرض الحسن في جهة فتوى DSN No: 19/DSN-MUI/IV/2001 (دراسة في بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج). قسم حكم الإقتصادية الشريعة كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. 2019. المشرف: الدكتور قطب الدين أيبك الماجستير.

كلمة الإرشادية: عقد قرض الحسن، فتوى DSN No: 19/DSN-MUI/IV/2001

خلفية هذا البحث عن موجد مفهوم الأخوان حيث ما في الإسلام أنّ الأخ للأخ تعاملهما متسويا من أجل شريعة الإسلام و عدالة الإقتصادية. دون تفكر العدالة الاقتصادية، أشد المهمة. مع العدالة الاقتصادية، وكذلك، على كل فرد سوف تحصل حقوقه مناسب لمساهماته إلى المجتمع. عقد قرض الحسن مناسب جداً لوصف العدالة الاقتصادية، لأنه عقد قرض الحسن يعطي للآخرين المال الذي قد يكون مكلفة أو طلب العودة أو خلاف ذلك الإقراض دون توقع المكافآت. عقد قرض الحسن مناسب جداً ليتم تطبيقه، حتى يكون الازدهار بالتساوي هو جيد للأغنياء أو المساكن.

تركيز البحث يهدف على وصفي تطبيق عقد قرض الحسن في بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج هل هناك مناسبة عن جهة فتوى مجلس علماء الإندونيسي (DSN MUI). في هذا البحث العلمي الباحثة تعرض مسألتان: (1) كيف تطبيق عقد قرض الحسن في بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج؟ (2) كيف تطبيق عقد قرض الحسن في جهة فتوى DSN No: 19/DSN-MUI/IV/2001 في بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج؟. أما أهداف البحث فيما يلي (1) لوصف كيف تطبيق عقد قرض الحسن في بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج. (2) لوصف تطبيق عقد قرض الحسن في جهة فتوى DSN No: 19/DSN-MUI/IV/2001 في بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج.

طريقة البحث المستخدم دراسة الميدان (*field research*). وأما تقنيات تحليل البيانات المستخدمة في البحث تحفيض البيانات، عرض البيانات، الاستنتاج والتحقيق. يسمى هذا البحث التجريبي والقانوني، وبالتحديد مع التركيز على البحث في الجوانب القانونية في التفاعل الاجتماعي الداخلي في بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج. الطريقة المستخدمة في جمع البيانات هي طريقة التوثيق، والمقابلات، والملاحظة، وبعد جمع كل البيانات، فإن الخطوة التالية هي تحليل البيانات.

DSN No: 19/DSN- نتائج البحث تدل أن تطبيق عقد قرض الحسن غير مناسبة عن جهة فتوى في بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج لقد ظهر ذلك في MUI/IV/2001 عقد قرض الحسن في بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج، حيث أعضاء بيت المال والتمويل إستقامة كارانج ريجو تولونج أجونج تعطي متطلبات إضافية للديون الأعضاء. هذه الإضافات تدخل إلى الإنفاق. قد ذكرت هذه إضافية أي زيادة في عقد قرض الحسن في فتوى لا يجوز بها في الاتفاقية الأولية، لأن الإنفاق هي مساهمة التي تجب إعطاؤها بإخلاص دون إكراه أو اتفاق.